

Existe la posibilidad de que dictamen se conozca durante esta semana

Trump advierte de un "completo desastre" si justicia falla contra los aranceles: "Estamos jodidos"

EYN/AGENCIAS

El Presidente Donald Trump advirtió que si el Tribunal Supremo de Estados Unidos finalmente considera ilegales los aranceles anunciados sería "un completo desastre" que obligaría al reembolso de "billones" de dólares y supondría que el país estaría "jodido".

"Si la Corte Suprema falla en contra de los Estados Unidos respecto de esta bonanza de seguridad nacional, ¡estamos jodidos!", afirmó el gobernante en una publicación en la red TruthSocial días antes de que se conozca el fallo del Alto Tribunal. Un eventual pronunciamiento podría ocurrir eventualmente esta semana, según agencias y medios estadounidenses.

En noviembre pasado, el Tribunal aceptó escuchar argumentos sobre si Trump tenía o no la potestad legal para aprobar la mayor parte de los impuestos implementados. El Tribunal Supremo de Estados Unidos se mostró escéptico sobre el poder de Trump para imponer gravámenes, tras plantear que el uso de una ley de emergencia —para justificar los gravámenes— pudo no ser correcto. Un fallo adverso a Trump en materia de aranceles socavaría su principal política económica y representaría la mayor derrota legal desde su regreso a la Casa Blanca.

Por ello, el gobernante alertó que si, por cualquier razón, el Tribunal Supremo fallara en contra de Estados Unidos en materia de aranceles, las cifras reales que el país tendría que pagar ascenderían a cientos de miles de millones de dólares, sin incluir la cantidades que los países y las empresas demandarían por las inversiones que realizarán en construir plantas, fábricas y equipos para evitar el pago de aranceles.

El Tribunal aceptó en noviembre escuchar argumentos sobre si Trump tenía o no la potestad legal para aprobar la mayor parte de los impuestos implementados.



Un fallo adverso en materia de aranceles socavaría la principal política económica de Donald Trump.

"Si sumamos estas inversiones, ¡estamos hablando de billones de dólares! Sería un completo desastre, casi imposible de pagar para nuestro país", asegurado Trump, para quien

cualquier que diga que se podría resolver rápida y fácilmente "estaría dando una respuesta falsa, inexacta o totalmente errónea", ya que serían cantidades tan grandes que tomaría muchos años determinar de qué cifra estamos hablando, e incluso a quién, cuándo y dónde pagar.

"Recuerden, cuando EE.UU. brilla, el mundo brilla. En otras palabras, si el Tribunal Supremo falla en contra de Estados Unidos en este asunto de seguridad nacional, ¡estamos perdidos!", concluye su mensaje en Truth.

La Corte Suprema de Estados Unidos tiene previsto publicar este miércoles una serie de fallos, entre los que podría incluirse el arancelario, después de no pronunciarse el viernes pasado y dejar al mercado en vilo sobre el destino de esta emblemática política del mandatario estadounidense.

Gravamen extra a socios de Irán

Pese al incierto fallo del tribunal supremo, Trump anunció ayer la imposición de un arancel del 25% a las importaciones de todos los países "que mantengan relaciones comerciales" con Irán, lo que supone una nueva escalada de las tensiones con el "régimen de los ayatolás". "Con efecto inmediato", cualquier país que mantenga relaciones comerciales con la República Islámica de Irán pagará un arancel del 25% sobre todas y cada una de las trans-

sacciones comerciales que realice con la nación norteamericana.

"Esta medida confirma que los aranceles siguen funcionando como una herramienta de negociación y señalización estratégica para la actual administración, lo que aumenta la probabilidad de episodios de volatilidad en divisas, materias primas y activos de riesgo conforme se materialicen nuevas rondas de anuncios o represalias", dijo Ignacio Mieres, *head of research* de XTB Latam.

La medida de Washington trata de presionar a Teherán tras las protestas multitudinarias que se han saldado con cientos de muertos. No obstante, también trata de obligar a los socios de Irán a que corten relaciones con el país.

Así, la aplicación de nuevos gravámenes contra naciones como China o la India amenaza con resucitar la guerra arancelaria después de la tregua acordada con Beijing y la apertura de negociaciones con Nueva Delhi en torno a la redefinición de los flujos comerciales con EE.UU.

La India se enfrenta a un complejo escenario comercial en Estados Unidos que amenaza con elevar los aranceles sobre sus productos hasta un inédito 75%, debido al efecto acumulativo de la nueva orden ejecutiva del Presidente Donald Trump contra Irán y las sanciones que ya pesan sobre Nueva Delhi por su relación con Rusia.

En tanto, China anunció que protegerá sus derechos e intereses. "Siempre hemos creído que no hay ganadores en una guerra arancelaria, y China protegerá decididamente sus legítimos derechos e intereses", declaró en conferencia de prensa la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, Mao Ning.